

Jahresbericht des Präsidenten

Liebe Mitglieder und Freunde der Musikschule Arbon

Das vergangene Jahr war für die MSA wiederum ein spannendes und sehr aktives Jahr. Gerne gebe ich einen Einblick, was uns seitens Vereinsführung bewegte:

- In Diskussion stand das ganze Jahr durch das neue kantonale Beitragsgesetz zur Unterstützung der Musikschulen. In letzter Minute, noch im Dezember 2023, wurde es vom Kanton per 2024 genehmigt. Die exakten finanziellen Auswirkungen sind uns noch nicht 100%ig klar – wir gehen in unserer Schule aufgrund von neuen Auflagen von einem Nullsummenspiel aus. Die effektive Rechnung 2024 wird uns dann mehr Gewissheit schenken.
- Die Jahresrechnung 2023 zeigt einen kleinen Gewinn von gut CHF 2'600.-. Wir sind sehr froh, dass wir das leicht defizitäre Budget 2023 (CHF -3'800.-) ins Positive drehen konnten.
- Seit Ende 2022 treffen sich die Oberthurgauerⁱ Vereins-Präsidi in halbjährlichen Austauschrunden, und diese wurden im 2023 etabliert. Ziel ist es, eine regionale Zusammenarbeit auf strategischer und operativer Ebene zu fördern. Das Ergebnis ist insofern positiv, als der Austausch unter den verschiedenen Musikschulen auch das eigene Handeln beleuchtet und daraus reflektiert werden kann. Zudem hilft der Austausch, bei unvorhergesehenen Ereignissen «kurze Wege» zwischen allen Präsidi zu etablieren.
- Die umfangreichen Aktivitäten der Musikschule – siehe Jahresbericht der Schulleiterin Julia Kräuchi – fordern die gesamte Schule. Der Vorstand hat sich entschieden, seine Arbeit zu professionalisieren und Ressorts einzuführen, die die Schulleitung und das Sekretariat gezielter unterstützen können. Die Diskussion um den organisatorischen Aufbau wurde im Dezember 2023 gestartet. Erste Ergebnisse können an der Mitgliederversammlung 2024 vorgestellt werden.

Ich freue mich sehr, wenn unsere Arbeit im Vorstand mit unserer geplanten neuen Organisation mehr an Effektivität gewinnt und danke meinen Kollegen herzlich für die Zusammenarbeit.

Ein grosser Dank geht mit diesem Bericht an unsere qualifizierten und mit viel Herzblut engagierten Lehr- und Führungspersonen, an unser Sekretariat mit dem internen Hausdienst, an unsere eng verbundenen und unterstützenden Schulen/Gemeinden, allen Eltern für ihr Vertrauen und ihren Support und Ihnen, liebe Mitglieder für Ihr Interesse und Ihre finanzielle wie ideelle Unterstützung!

Herzlich, euer Präsident der Musikschule Arbon,



Urs Gähwiler

Arbon, 26.02.2024

ⁱ Musikschulen Romanshorn, Egnach, Bischofszell, Amriswil und Arbon